
天津海昌極地海洋世界28日上演了
一場「美猴王鬧龍宮」的水下表演，潛
水員化身孫悟空在水中展示「舞龍」等
動作，讓觀眾感受猴年來臨的喜慶氛
圍。 文/圖:新華社
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雅萬高鐵暫停消息不實
強調中印尼政府密切合作 全力推進各項工作

中
方：
香港文匯報訊 中國參與建設的印尼雅加達至萬隆高鐵項目近日舉行了動

工儀式。不過印尼媒體日前稱，中國承建的印尼高鐵項目因未獲得施工許

可證而被迫暫停。對此，中國外交部發言人華春瑩在昨日的例行記者會上

指出，印尼雅萬高鐵項目被迫暫停的消息不實，中印尼兩國政府和企業正

密切合作，全力推進各項工作。中國鐵路總公司昨日亦表示，中國參與建

設的印尼雅加達至萬隆高鐵項目進展順利，有關雅萬高鐵項目被迫暫停的

信息不實。

中印尼雅萬高鐵事件簿
■2011年 日方耗資1,500萬美元開展了雅萬高鐵的可行性研
究。

■2015年3月 印尼總統佐科訪華後，引進中方加入雅萬高鐵建
設競爭。

■2015年9月 在中方和日方都向印尼方面提交了方案之後，印
尼政府卻宣佈改變原計劃，退回了中方和日方的方案，但歡迎
兩國提交新方案，並提出較此前更嚴苛的條件。

■2015年10月 印尼國有企業部長蘇瑪爾諾表示，中國是雅萬鐵
路的唯一競標者。

■2015年10月16日 中國與印尼簽署協議，組建合資公司負責
雅萬高鐵項目的建設和運營。

■2016年1月21日 雅萬高鐵項目開工儀式在印尼西爪哇省瓦利
尼舉行。

資料來源：本報資料中心

王毅晤烏外長
支持烏辦好塔什干峰會

荷青年向華人潑奶粉
中國使館望依法處理

香港文匯報訊 據
新華網報道，針對日
前發生的荷蘭青年向
華人潑灑奶粉事件，
中國駐荷蘭大使館27
日表示：「我們對在
荷蘭發生這樣的惡劣
事件感到震驚，希望
荷方依法處理並採取
必要措施，避免此類
事件再次發生。」
幾天前，一段題為

「牛欄奶粉灑給中國
人」的視頻出現在荷蘭社交媒體和視
頻網站上。片中兩名荷蘭青年手持奶
粉罐，在荷蘭首都阿姆斯特丹市區專
找亞裔外表的行人搭訕，突然將罐中
白色粉末潑灑在行人身上，隨即迅速
跑走。視頻時長近4分鐘，有十多人
被潑灑。
25日，這段視頻被荷蘭華人注意

到，在華人圈裡引起極大憤慨。當
晚，潑灑奶粉的兩名青年在社交媒體

和荷蘭一家商業電視台道歉。
一些華文媒體諮詢荷蘭刑法律師後

認為，兩名荷蘭青年的行為涉嫌侮辱
誹謗罪、歧視罪、人身傷害罪、故意
傷害他人財物罪。荷蘭華人社團已連夜
召開會議，決定成立「荷蘭華僑華人維
權委員會」，呼籲被潑灑奶粉的受害人
勇敢站出來，委員會將協助採取法律行
動，幫助受害人正當維權。據悉，已有
一名受害人聯絡華人社團。

去年內地財收逾15萬億 低於預期
香港文匯報訊 繼2014年中國一般公共財政

收入增幅創下1991年後首度個位數增長記錄
後，1月29日公佈的2015年中國內地一般公共
預算收入152,217億元（人民幣，下同），增
幅進一步放緩至8.4%，同口徑增長僅5.8%，
比上年回落2.8個百分點，並低於年初預算目
標。

收支矛盾凸顯 缺口2萬億
新華社報道稱，財政部當天公佈了去年全年
一般公共預算、政府性基金預算和國有資本經
營預算三本預算的收支賬本，數據顯示受經濟
下行壓力影響，財政收支矛盾凸顯。

一般公共預算是關係政府各項收支行為的
「大賬本」。2015年，中央一般公共預算收入
69,234億元，增長7.4%，同口徑增長7%；地
方本級一般公共預算收入82,983億元，增長
9.4%，同口徑增長4.8%。
全國一般公共預算收入中的稅收收入

124,892 億元，同比增長 4.8%；非稅收入
27,325 億 元，增長 28.9% ，同口徑增長
10.6%。
相對於收入的個位數增長，2015年全國一般
公共預算支出 175,768 億元，比上年增長
15.8%，同口徑增長13.17%。中央和地方支出
均超額完成預算，其中醫療衛生與計劃生育支

出增長17.1%、農林水支出增長16.9%、節能環
保和交通運輸支出分別增長26.2%和17.7%。

政府性基金收入增速降21%
三本賬中，去年全國政府性基金預算收入

42,330億元，增速下降21.8%，同口徑下降
15.9%。其中國有土地使用權出讓收入32,547
億元，同比減少8,840億元，下降21.4%。全國
政府性基金預算支出42,364億元，比上年下降
17.7%，同口徑下降12.7%。
此外，去年全國國有有資本經營預算收入

2,560億元，同比增長27.5%；支出2,079億
元，同比增長3.2%。

上海市長：滬港迪園可加強聯動
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）在昨日

舉行的上海市人民政府記者招待會上，上海市市長
楊雄表示上海迪士尼和香港迪士尼存在差異，市場
目標不同，但未來也可加強聯動。會上楊雄同時
稱，上海新房庫存量不大，不存在去庫存壓力。

兩地迪園面向市場不同
此前，迪士尼官方已經宣佈開園的正式時間為今
年6月16日。楊雄在昨日會上表示，上海迪士尼樂
園工程目前正在進行收尾、設備調試等工作。
在安全保障體系上，楊雄認為可以參照上海世博
會經驗，開園會將會迎來大客流、管理以及交通問
題，因此會在前期進行演練工作。目前滬迪園外圍
建設已經到位，地鐵基本通車，迪士尼地鐵車站也
已建設完畢，周邊通向迪園的主要道路和附屬設施
也已經完工。
有記者提問滬港迪士尼是否會存在聯動。楊雄首
先指出，兩家迪園面向的市場不同，香港迪園市場

還包含了東南亞市場，在大市場背景下，完全包容得
下滬、港兩家迪士尼樂園。同時兩家迪園也存在差
異性，無論在景點設置，或展示內容上都有所區別。
楊雄接下來表示，滬、港迪士尼也可以運營中加
強合作、聯繫，共同提高服務管理水平，上海迪士
尼前期就曾去香港迪士尼取經學習經驗。

新房庫存可在7個月內去化
此外，在今年內地房地產市場存在去庫存任務的

背景下，楊雄先總結了上海樓市的2015年整體情
況。去年上海新建商品房銷售達2,000萬平方米，
二手房銷售達到3,000萬平方米。
目前上海新房庫存面積為1,000萬平方米，可在7
個月內去化，不存在去庫存問題。
楊雄亦表示，過去的兩年中房地產市場波動較

大，上海仍將實行限購，不過在供應結構上要做些
調整，多增加一些中小戶型的供應量，總體目標還
是求穩。

京滬民猴年新春花銷料漲五成
香港文匯報訊 大華銀行（UOB）昨日發

佈的年度農曆新年調查報告稱，受訪京滬兩
地市民打算用於慶祝猴年新春的開支平均達
到28,941元（人民幣，下同），與去年的
18,832元相比，增長約50%。

越來越多人計劃出境遊
據中新社報道，調查發現，猴年春節開支

大幅上升的主要原因在於越來越多的受訪者
計劃海外出遊，要麼到海外度假，要麼到海
外走訪親友，人數較去年增加了30%。
與去年相比，受訪者計劃到海外度假的人

數增長了一倍，達到22%。其中東南亞是首
選出行目的地之一，23%的受訪者打算到該地
區度假。家庭仍然是中國人新年首要考慮因
素，即使是去海外度假，五分之四的受訪者

表示，其出行的目的在於與家人共度佳節。

逾半受訪者增紅包開支
本年度，超過一半的受訪者表示其將增加紅
包開支。雖然總體預算有所增加，但由於受訪
者對2016年經濟前景的看法更為謹慎，在收紅
包的人群當中，四分之三的受訪者表示將把錢
存起來，這一比例較去年增長了9%。
雖然現金紅包仍然是最普遍的形式，但在

受訪人群當中，禮品（38%）和在線發放紅包
（31%）成為首選替代方案。其中上海人
（41%）較北京人（36%）更傾向於選擇贈送
禮品，而北京人（34%）比上海人（28%）更
願意接受在線銀行轉賬。
此次共有北京和上海地區1,024名受訪者參

與了調查。

■上海迪士尼樂園工程目前正在進行
收尾。圖為建設團隊正為宏偉的奇幻
童話城堡進行上色。 資料圖片

■王毅與烏茲別克斯坦外長卡米洛夫舉行會談。 中新社

■一名荷蘭青年向華人潑奶粉。 網上圖片

■■中國鐵路總公司表示中國鐵路總公司表示，，中國參與建設的印尼中國參與建設的印尼
雅加達至萬隆高鐵項目進展順利雅加達至萬隆高鐵項目進展順利。。圖為圖為11月月2121
日日，，雅萬高鐵項目開工儀式現場雅萬高鐵項目開工儀式現場。。 網上圖片網上圖片

綜合內地媒體報道，印尼媒體消息稱，
由於部分文書工作尚未完成，印尼交

通部還未就該項目簽發許可。消息稱，該國
交通部長伊格納休斯．約南在眾議院出席聽
證會時表示，由於相關企業尚未提交所需文
件，印尼交通部尚未批准造價55億美元的雅
萬高鐵項目。他說：「我們對此項目的要求
非常嚴格，因為這是我們第一次做這樣的項
目，我們還沒有完成對此項目的評估。」
消息並稱，中國和印尼為此項目成立的合
資企業應提交11項文件，目前還缺少有關開
發設計、工程說明圖、野外數據等文件。

中鐵：建設進展順利
據新華社報道，有記者昨日在中國外交部
例行記者會上提到有關消息，華春瑩回應指
出，雅萬高鐵項目被迫暫停的消息不實，中
國鐵路總公司有關負責人已對此作了澄清。
華春瑩表示，雅萬高鐵項目已於日前舉行
開工儀式，中印尼兩國政府和企業高度重
視，正密切合作，全力推進各項工作。中方
將同印尼方共同努力，推動雅萬高鐵項目順
利實施，早日造福印尼人民，並願以此為契
機提升兩國務實合作水平，深化互利共贏。
另據中新社報道，中國鐵路總公司相關負
責人昨日表示，中國參與建設的印度尼西亞
雅加達至萬隆高鐵項目進展順利，有關雅萬
高鐵項目被迫暫停的信息不實。
負責人表示，今年1月21日印尼雅萬高鐵
項目正式開工後，中印尼雙方政府和企業高

度重視，密切合作，正在全力推進項目各項
工作，雅萬高鐵項目建設進展順利。

有關細節正展開協商
據中通社報道，中國駐印尼大使館主管官員

28日稱，隨着雅萬高鐵進入建設施工的新階
段，中國和印尼的合資公司正與印尼政府主管
部門就項目有關商業細節展開進一步協商。
該官員表示，中國和印尼政府及其企業對

於推進雅萬高鐵項目按期、保質建成的決心
是明確的、堅定的。雙方一定會繼續精誠合
作，共同按期、保質建成雅萬高鐵。他稱，
雅萬高鐵項目從2015年3月開始洽談，到
2016年1月21日正式動工，前後僅10個月，
與國際上類似大型基建項目相比，速度超出
預期，進展總體順利。
雅萬高鐵全長150公里，連接印尼首都雅

加達和第四大城市萬隆，最高設計時速350
公里，計劃3年建成通車。屆時，雅加達到
萬隆間的旅行時間，將由現在的3個多小時
縮短至40分鐘。
雅萬高鐵項目由中國鐵路總公司牽頭組成

的中國企業聯合體，與印尼國企聯合體共同
組建的中印尼合資公司承建，是國際上首個
由政府主導搭台、兩國企業對企業進行合作
建設和管理的高鐵項目，也是中國高速鐵路
從技術標準、勘察設計、工程施工、裝備製
造、物資供應，到運營管理、人才培訓、沿
線綜合開發等全方位整體走出去的第一單項
目。

香港文匯報訊 據
中新社報道，外交部
長王毅昨日在北京同
來華進行工作訪問的
烏茲別克斯坦外長卡
米洛夫舉行會談。王
毅歡迎烏外長專程來
華就上海合作組織塔
什干峰會籌備工作與
中方交換意見。王毅
說，今年恰逢上合組
織成立15周年，烏
茲別克斯坦是上合組
織輪值主席國，中方將全力支持烏方
辦好塔什干峰會，展示本組織合作成
果，總結經驗，規劃未來，共同推動
組織在國際和地區事務中發揮更大作
用。
卡米洛夫表示，中國是上合組織重

要創始成員國，烏方高度重視中方為
推動組織發展發揮的重要作用，願同
中方及各成員國密切配合，共同做好
塔什干峰會籌備工作，弘揚「上海精
神」，為組織發展注入新的動力。發
展對華關係是烏茲別克斯坦外交重要

優先方向。烏方願同中方加強高層交
往，深化政治互信，積極參與絲綢之
路經濟帶建設，全面擴大務實合作。
王毅表示，中烏是真誠互信的好朋

友。中方願以烏方舉辦上合組織塔什
干峰會為契機，密切雙邊高層交往，
加強共建絲綢之路經濟帶框架內的互
聯互通、產能合作和人文交流，推動
中烏戰略夥伴關係邁上新台階。
雙方還就國際和地區問題深入交換

了意見，一致決定加強國際和地區事
務合作。

美 猴 王 鬧 龍 宮


